

## Essai argumenté : la diversité linguistique 1/2

*En lisant un magazine d'actualité, vous apprenez l'existence d'un projet visant à réduire le nombre de langues actuellement enseignées dans le système scolaire. Vous écrivez une lettre ouverte au ministre de l'éducation pour présenter votre point de vue sur cette question de manière argumentée. Vous insistez notamment sur les avantages de connaître différentes langues et sur la nécessité d'encourager leur apprentissage dans le système éducatif -250 mots-*

*Source : France Éducation International -exemple de sujet démo DALF C1, essai argumenté-*

À Paris, le 23 mars 2025

### Expéditeur (indiquez des coordonnées fictives)

Prénom Nom

Adresse

Code Postal, Ville

Email (si nécessaire)

Numéro de téléphone (facultatif)

### Destinataire

Monsieur le Ministre de l'Éducation

Ministère de l'Éducation Nationale

Adresse du ministère

Code Postal, Ville

Monsieur le Ministre de l'Éducation,

Je vous écris pour exprimer mon opposition au projet de réduction du nombre de langues enseignées dans les écoles et pour en exposer les raisons essentielles.

**En premier lieu**, dans un monde de plus en plus globalisé, où les échanges transcendent les frontières, la maîtrise des langues étrangères est une compétence précieuse. Elle favorise **non seulement** une meilleure communication, **mais aussi** de nombreuses opportunités professionnelles et personnelles. **En effet**, à l'ère du numérique, où les interactions internationales sont omniprésentes, il est crucial de doter les élèves des outils nécessaires pour réussir.

## Essai argumenté : la diversité linguistique 2/2

**En outre**, d'un point de vue cognitif, l'apprentissage des langues stimule diverses zones du cerveau, renforçant ainsi la mémoire, la concentration et les capacités analytiques. Il encourage également une meilleure compréhension de sa propre langue et améliore l'aptitude à structurer sa pensée. Par ailleurs, la diversité linguistique favorise l'ouverture d'esprit et la tolérance, des valeurs essentielles dans notre société multiculturelle et interconnectée.

**Par conséquent**, réduire l'offre de langues enseignées serait une erreur aux conséquences regrettables, **tant** sur le plan individuel **que** collectif. Une société limitée linguistiquement risque de voir sa compétitivité et son ouverture sur le monde diminuer. L'apprentissage des langues est un levier puissant pour l'inclusion, la mobilité et la réussite. Voilà autant de raisons pour lesquelles je vous invite à reconsidérer ce projet et à préserver la diversité linguistique dans l'enseignement.

Dans l'attente de votre réponse, je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération.

-255 mots-